

San Justo ya ha iniciado el camino de la reconstrucción

El ministro de Bienestar Social de la Nación visitó la zona arrasada

Esta tarde se informará al Gral. Lanusse

(San Justo, por Ernesto Núñez, de nuestra redacción).

La "Pequeña Managua" como han rebaudizado a su ciudad los habitantes de San Justo, sin haber salido totalmente de la tremenda sorpresa originada por la tromba que destruyó centenares de viviendas, va retomando su ritmo habitual. El comercio, que había cerrado sus puertas, la industria que silenciara su rumor, han retomado el camino de la actividad; Presos están todos para cerrar las heridas, mientras se registra algo que demuestra lo equivocados que estamos todos cuando pensamos que la época, con sus múltiples obligaciones y con su incesante trajinar, va despersonalizando al hombre, haciéndolo sordo a los sentimientos. La ayuda solidaria afluye sin cesar a la ciudad mártir del norte.

Mientras en la zona del desastre las topadoras han terminado con la apertura de las calles que estaban cubiertas por restos de viviendas, los vecinos se preparan para volver a lo que fuera su hogar, para tratar de recuperar algunos enseres, ropas, etc.

Y una vez más, se repite una expresión: sin verlo, es imposible tener una visión exacta de lo que ha ocurrido.

El ministro Puiggrós

Alrededor de las 11 arribó a San Justo, por vía aérea, el ministro de Bienestar Social de la Nación, Dr. Oscar Puiggrós. Fue acompañado por una comitiva que integraron el subsecretario de Estado para la Promoción y Asistencia de la Comunidad, Dr. Vázquez Mansilla; el presidente del Banco Hipotecario, Cont. Jorge Gómez Carrillo; el director nacional de Emergencia Social, Sr. Elvio César Saigado, y la asistente de Dirección, Srta. María Inés de Palombo. Eran esperados por el intendente municipal, Sr. Rogelio Alberini; el jefe de policía de la provincia, Cnel. Fernando Anibal Guillén; el subsecretario de Salud Pública, Dr. Carlos Garramuno, y otras personas.

La comitiva se dirigió directamente al lugar afectado por el fenómeno meteorológico. Allí sus integrantes descendieron de los vehículos y recorrieron varias cuadras, observando el estado en que había quedado un alto número de viviendas.

El Dr. Puiggrós dialogó con muchos vecinos damnificados, quienes le relataron sus impresiones. Observamos que las manifestaciones se hacían con serenidad, con una tranquila resignación.



VISTA AEREA DE UNO DE LOS SECTORES MAS AFECTADOS POR EL TORNADO, DONDE PUEDE APRECIARSE QUE LAS DISTINTAS CONSTRUCCIONES RESULTARON REALMENTE ARRASADAS

Se reanudó el ritmo normal de trabajo

Declaraciones del titular de Bienestar Social

No era difícil advertir la fuerte impresión que experimentaban los funcionarios que visitaban San Justo. El Dr. Puiggrós, en momentos de enfrentar en su marcha lo que fuera un barrio de casitas construidas mediante planes del Banco Hipotecario, no pudo ocultar su impresión. "Es increíble!", manifestó.

Luego, ante nuestro requerimiento el ministro expresó que "la primera impresión es desoladora. Se trata de un verdadero desastre. Nos llevaremos la imagen de una catástrofe".
Conversó luego el secretario del P. E. nacional con el Sr. Berta, de la firma Sabert y Cia., quien, frente a los restos de lo que fuera una lujosa concesionaria, relató los momentos que había vivido. Dijo que no había ninguna persona en el local cuando él se retiró para almorzar en un local ubicado junto a la ruta. Cuando llegó a éste se inició el tornado y alcanzó a refugiarse junto al mostrador.

Alcanzó a ver el cielo, que parecía cubierto de grandes pájaros. Y luego comprobó que se trataba de restos de muebles, chapas y otros elementos. Cuando cesó el estruendo provocado por la tromba, el local de su ne-

gocio ya no existía; tampoco estaban las casas, los árboles, los automóviles, los tractores.

Luego de recoger otros testimonios de parecida naturaleza, que denotaban pesadumbre y sorpresa, el ministro se dirigió a la sede municipal. Previamente conversó con el periodista, para indicar que, como era del dominio público, el Ministerio había despachado auxilios el primer día a bordo del avión "Guaraní", remitiendo plasma, vendas, inyecciones y otros elementos.

También viajaron médicos y enfermeros, destacando el Dr. Puiggrós que estos últimos retornaron a Buenos Aires por cuanto ya se habían organizado los servicios sanitarios, a través de las autoridades municipales y provinciales.

"Informaré al presidente"

El Dr. Puiggrós dijo luego que haría una evaluación de los daños, y para ello contaba con la colaboración de los funcionarios que lo acompañaban y de las autoridades provinciales y municipales. El informe respectivo sería presentado en las últimas horas de la tarde al presidente de la Nación, general Lanusse, "con quien conversaré sobre el particular en Chapadmalal, hacia donde viajaré luego".

Pérdidas astronómicas

El intendente municipal de San Justo, Sr. Alberini, consultado sobre la estimación que puede haber hecho la administración a su cargo de los

daños experimentados por la comunidad sanjustense, dijo que falta de considerar una serie de factores concurrentes, pero que estimaba que el monto oscila entre los 4.000 y 5.000 millones de pesos.

"Queda otro capital imposible de valorar, agregó, el de las vidas humanas perdidas, de las personas que han quedado con lesiones físicas o siquicas a raíz de los dramáticos momentos vividos. Todo eso no se puede especificar en números".

Agregó que había sido preocupación de las autoridades lograr que la gente retornara a sus ocupaciones, ya que San Justo debe ofrecer la imagen que le es habitual. "Nada ganamos con llorar sobre las ruinas, debemos trabajar por los que quedan. Es el mejor homenaje al holocausto de tantas vidas que la naturaleza ha reclamado de San Justo".

La solidaridad

En la sede municipal se trabajó intensamente en la recepción y distribución de los auxilios. De todas partes llegan elementos para ayudar a las familias afectadas: ropas, zapatos, leche en polvo, leche fluida, pan, fideos, carne, queso, dulce de leche, etc. Además abundan los ofrecimientos de ayuda en dinero efectivo. El país todo, de acuerdo con expresiones recogidas en el corazón volcado sobre la ciudad mártir, la "Pequeña Managua" santafesina.

El intendente y otros fun-

cionarios destacaron con verdadera emoción esas expresiones de solidaridad, que hicieron eclosionar apenas se supo que el tornado había arrancado de cuajo vidas y bienes. Ello demuestra, reiteraron que lo mejor que tiene el hombre en su fuero interno, ahora apenas la desgracia hace presa de sus semejantes.

De ahí la fe que tienen todos. Bajo el sol calcinante de enero, junto con los escombros, donde algunos hombres y mujeres tratan de recuperar lo rescatable, la esperanza, fecundada en el dolor de decenas de familias, empieza a germinar, mientras en cada espíritu se mira hacia el futuro.

1.300 personas sin hogar

Un cálculo no oficial hace ascender a 1.300 el número de personas que han quedado sin hogar. El problema inmediato de la comunidad de San Justo es darles albergue. En su mayoría se aloja en casas de familiares. Otros han sido alojados por vecinos de la zona.

Hay quienes ni siquiera logran recuperar sus ropas. Inclusive hubo personas a las que el tornado dejó desnudas. Se han perdido documentos personales, lo cual crea otro problema a las autoridades. El número de heridos supera a pag. 7a.)

España y sus relaciones con el este alemán

MADRID, 12 (UPI). —

El ministro de Relaciones Exteriores declinó comentar las versiones sobre la inminencia de un acuerdo para establecer relaciones con Alemania oriental.

Medios periodísticos dijeron que el anuncio podría hacerse a la brevedad y en círculos políticos se estimó que la cuestión podría recibir la aprobación final hoy en la habitual reunión de gabinete que preside el jefe del Estado, Francisco Franco.

De confirmarse esta versión, sería éste el primer vínculo diplomático entre el régimen franquista y un gobierno comunista.

En los últimos 3 años Madrid ha cambiado de actitud hacia las naciones comunistas, pero las relaciones se limitaron al nivel consular y comercial.

Una serie de paros obreros afecta a Italia

Protestas por la política del gobierno

ROMA, 12 (UPI). — Italia

se ve alterada hoy por una serie de huelgas a escala nacional convocadas por gremios de diversas tendencias políticas en apoyo de sus demandas de reformas políticas y económicas a nivel oficial.

Los dirigentes de las tres principales confederaciones de trabajadores se reunieron ayer y hoy en una casa de campo de Zaslavi, a 30 kilómetros de esta ciudad, capital de la república soviética de Bielorrusia.

Ayer, el tema dominante fue la conferencia preliminar de seguridad europea en Helsinki y la reducción mutua y balanceada de las fuerzas en Europa que comenzará a negociarse a partir del 31.

Las fuentes francesas puntualaron que ambos coincidieron en que las conversaciones de Helsinki están encaminadas satisfactoriamente a pesar de las diferencias menores que han surgido entre los 32 Estados participantes.

Brezhnev rompió entonces meses de silencio oficial — señalaron las fuentes — para afirmar que la Unión Soviética participará en las negociaciones para la reducción de fuerzas. El líder comunista destacó, empero, que el Kremlin no desea que la cuestión de reducción de tropas sea mezclada con la conferencia general de seguridad europea, excepto en lo que hace a la estabilidad del continente.

Francia se opone a la reducción de fuerzas del este y el oeste y hasta ahora no confirmó su participación en las negociaciones de Ginebra.

Con Brezhnev se reunió Pompidou

El presidente francés pondrá hoy fin a su visita de dos días a la URSS

MINSK (Unión Soviética), 12 (UPI). — El presidente francés Georges Pompidou y el secretario del Partido Comunista soviético Leonid Brezhnev, el raron hoy su atención de seguridad europea a la economía del Viejo Continente.

Funcionarios franceses informaron que los dos estadistas emplearon su segundo y último día de reunión en discutir los problemas de la cooperación entre el Mercado Común Europeo, que integran nueve naciones, y el COMECON, su equivalente comunista.

Tras las conversaciones de hoy, Pompidou regresará a París. Ambos estadistas se reunieron en privado mientras sus ministros de Relaciones Exteriores, Maurice Schuman y Andrei Gromyko, cambiaron impresiones separadamente.

Fuentes francesas señalaron que Pompidou comprende que la cuestión de la cooperación económica está lejos de ser un problema bilateral, pero de todas maneras el presidente gallo dio a conocer la posición de su país en torno a ella.

Pompidou y el secretario general del partido comunista soviético se reunieron ayer y hoy en una casa de campo de Zaslavi, a 30 kilómetros de esta ciudad, capital de la república soviética de Bielorrusia.

Ayer, el tema dominante fue la conferencia preliminar de seguridad europea en Helsinki y la reducción mutua y balanceada de las fuerzas en Europa que comenzará a negociarse a partir del 31.

Las fuentes francesas puntualaron que ambos coincidieron en que las conversaciones de Helsinki están encaminadas satisfactoriamente a pesar de las diferencias menores que han surgido entre los 32 Estados participantes.

Brezhnev rompió entonces meses de silencio oficial — señalaron las fuentes — para afirmar que la Unión Soviética participará en las negociaciones para la reducción de fuerzas. El líder comunista destacó, empero, que el Kremlin no desea que la cuestión de reducción de tropas sea mezclada con la conferencia general de seguridad europea, excepto en lo que hace a la estabilidad del continente.

Francia se opone a la reducción de fuerzas del este y el oeste y hasta ahora no confirmó su participación en las negociaciones de Ginebra.

El racionamiento y los ministros militares en Chile

Reiteraron en una declaración su posición de apolíticos. Las medidas del gobierno

SANTIAGO (Chile), 12 (Té-

lam). — Los tres altos jefes militares que integran el gabinete del presidente Salvador Allende se declararon partidarios de la aplicación equitativa de los alimentos entre la población, pero discreparon con las definiciones ideológicas contenidas en un documento oficial en que se analiza lo anterior.

El general de división Carlos Prats, el contralmirante Ismael Huerta y el general de brigada aérea, Claudio Sepúlveda, que ocupan las carteras del Interior, Obras Públicas y Minería, respectivamente, dijeron que es necesario aplicar urgentes medidas y todo el rigor de la ley para combatir el "mercado negro" de la especulación y el acaparamiento.

No estuvieron de acuerdo, sin embargo, con las definiciones políticas de carácter partidista contenidas en el documento leído el jueves en la noche al país por el ministro de Hacienda, Fernando Flores.

Prats, Huerta y Sepúlveda, de medidas para distribuir su pensamiento frente a ambas cosas en una declaración conjunta entregada a la publicidad después de celebrar una reunión con el presidente Salvador Allende.

Dijeron que la entrevista fue promovida por el mandatario, quien estimó que "los tres ministros militares dejaron en claro ante la opinión pública que ellos no son políticos y que, por lo tanto, no participan de lo que decía en cuanto a política la declaración de Flores.

Al ingresar al gabinete, los tres jefes militares aclararon que todas las familias reciben las fuerzas armadas asumiendo el régimen que se autocalifica de transición al socialismo.

El racionamiento de alimentos

En su declaración, Flores anunció que el gobierno establecerá un control directo sobre la distribución de los productos alimenticios para que todas las familias reciban bienes en cantidades y calidades que correspondan a sus necesidades reales.

Además de esto, el documento elaborado por los ministros que se ocupan de los asuntos económicos tenía un fuerte contenido político partidista. Culpó, además, a los opositores, de gran parte de los problemas económicos que enfrenta el país y los acusó de estar preparando el camino para derrocar al gobierno.

Por el momento no estaba claro si la declaración de los tres ministros militares tendrá alguna repercusión.

En su condición de ministro del Interior, el general Prats es la figura gubernativa más importante después del Dr. Allende y, además, es el jefe del gabinete. Durante el reciente viaje del mandatario por México, Nueva York, Moscú y La Habana, Prats lo reemplazó en el mando con el rango de vicepresidente de la república.



EL MINISTRO DE BIENESTAR SOCIAL DE LA NACION, DR. OSCAR PUIGGRÓS, JUNTO CON FUNCIONARIOS NACIONALES Y PROVINCIALES, RECORRIENDO ESTA MAÑANA LA ZONA AFECTADA

Los rojos aislaron la capital de Camboya

Cortaron el tráfico por el río Mekong, principal arteria de abastecimiento de Phnom Penh. También ocuparon posiciones cerca de Neakluong

PHNOM PENH, 12 (UPI).

Los guerrilleros comunistas cortaron hoy el tráfico por el río Mekong, la principal arteria de abastecimiento de la capital, dijeron fuentes militares.

Según el coronel Tach Chan, comandante de la base naval de Neakluong, 50 kilómetros al sudeste de Phnom Penh, los guerrilleros ocuparon hoy nueve posiciones del gobierno en una franja de varios kilómetros a lo largo del río, cerca de la base.

Como las principales rutas están ocupadas por los guerrilleros o la acción de éstos las tornan inseguras los convoyes fluviales son absolutamente esenciales para el abastecimiento de la capital.

Neakluong es ahora el punto de convergencia para la defensa de esa vital línea fluvial de abastecimientos y observadores militares estiman que los comunistas se apresuran a lanzar una ofensiva contra esa ciudad en los próximos días.

Bombardearon a los comunistas cerca de Saigón

SAIGÓN, 12 (UPI). — Los bombarderos B-52 de la fuerza aérea norteamericana atacaron intensamente los alrededores de Saigón, tratando

de contener a la infantería comunista que amenaza a la ciudad de Tay Ninh y otras capitales provinciales cercanas.

Un comando de dicha fuerza informó que en las últimas 24 horas un total de 14 formaciones de esos gigantes aparatos descargó poderosas bombas entre la plantación cauchera de Michelin y Lai Xhe, a 64 kilómetros al noroeste de esta capital.

Los B-52 atacaron también en elevado número otros puntos de Vietnam del Sur con el mismo fin, señaló el comando aéreo.

Un piloto de E.U. se rehusó a cumplir un bombardeo

WASHINGTON, 12 (UPI). — El capitán aviador Michael J. Heck, veterano de 262 misiones de combate en el sudeste de Asia, quizá sea sometido a consejo de guerra por negarse a cumplir la misión 263, según informó la fuerza aérea.

Según cargos hechos públicos, Heck rehusó la orden de conducir su B-52 de ocho motores el bombardeo sin precedente de Hanoi y Malphong en que Estados Unidos perdía dos B-52 por cada 100 hombres que mandaba.

La fuerza aérea se negó a discutir el asunto hasta que

una investigación determinara si hay causa suficiente para un consejo de guerra.

La nota oficial de la fuerza aérea dice solamente que "se está investigando a un aviador del Comando Aéreo

Estratégico (SAC), a tenor del artículo 32 del código uniforme de justicia militar, por acusarse de haber desobedecido la orden de volver en una misión de combate en el sudeste de Asia".

Precios y salarios en Gran Bretaña

LONDRES, 12 (UPI). — El gobierno se dirige hoy hacia una aguda confrontación con los sindicatos a causa de sus planes de mantener controles mandatarios de precios y salarios.

El gobierno del primer ministro Edward Heath puso en claro que se propone mantener por lo menos hasta la primavera las restricciones totales a los aumentos de precios y salarios mientras otros controles seguirán hasta fin de año y quizás indefinidamente.

Las grandes empresas prometieron unánime apoyo a las tiendas oficiales pero los sindicatos se apresuraron a advertir que no cooperarán con las mismas. Los gremios adelantaron que probablemente desatarán una ola de demostraciones contra el gobierno y decretarán el trabajo a desgano.

La decisión del gobierno fue anunciada ayer por el secretario del Tesoro, Anthony Barber, tras una reunión del primer ministro Edward Heath y los miembros del gabinete con líderes industriales y sindicales.

UNA EXPERIENCIA CONTRA DESENCADENAMIENTOS DE LA NATURALEZA

Conmovida aún por la tragedia ocurrida en San Justo, recuerdo el testimonio de una experiencia que me tocó vivir un día de julio de 1968.

Circunstancialmente me encontraba en East Lansing, Michigan, en los Estados Unidos de Norteamérica, viviendo en un departamento cedido por la universidad del Estado. Eran días muy calurosos, pues la zona sólo tiene un mes de verano pero con características similares a la de nuestra ciudad de Santa Fe, altas temperaturas, baja presión y alto porcentaje de humedad por estar rodeada de numerosos lagos.

Yo no había sentido hablar de "tornados" y cuando me fueron entregadas las llaves de la casa que debía habitar, distraída con las tareas propias de recién llegada, le di poca importancia a las indicaciones que asesoraban cómo proceder en caso de anunciarse una emergencia.

Por otra parte, pensaba con incredulidad en la posibilidad del fenómeno y atribuía el material proporcionado a la previsión casística con que proceden los americanos en muchos órdenes de la vida.

Et' an aproximadamente las seis de la tarde, el cielo se oscureció y de repente se hizo sentir una sirena. Mi marido y yo salimos a verlo que pasaba y de pronto presenciamos cómo las mil familias que componían nuestro vecindario inmediatamente evacuaron la zona en orden y sin la presencia de autoridades. Niños, mantas y alimentos a cuestas, montaron sus automóviles y partieron sin gritos ni conversaciones.

Pasados unos minutos, el lugar estaba desierto. Nos desesperamos, corrimos a ver las instrucciones que indicaban el lugar de nuestro refugio y sobre la necesidad de tener un reducido equipo consistente en abrigo y alimentos envasados a mano para salir rápidamente. Afortunadamente, la policía al requisar la zona nos llevó al lugar destinado, el subsuelo de un edificio ocupado por oficinas de la universidad, donde debimos quedarnos hasta las cuatro de la madrugada apiñados con otros jóvenes vestidos con suma informalidad, ya que el apresuramiento no permitía otra cosa.

Al día siguiente supimos que todo había sido previsto hasta en sus mínimos detalles: el recorrido de los autos, la capacidad de los refugios, la desconexión de los artefactos eléctricos, etc. En el estadio deportivo había sido construido el más cómodo de los ocasionales amparos destinado a alojar a las familias numerosas.

Los servicios de pronóstico del tiempo de los distintos medios periodísticos eran los encargados de anunciar a la población con varias horas de anticipación el estado de alerta cuando existen posibles áreas de formación de vientos. Fue así como en las pantallas de televisión fue exhibida con una frecuencia de aproximadamente diez

minutos una frase que es conocida hasta por los más pequeños: "Tornado warning", y a su vez repetida por las radios, para llegar rápidamente al público.

Según nos relataron nuestros vecinos, esto sucedió muy a menudo durante los meses de julio y agosto, y a pesar de que la mayoría de las veces no pasaban de medidas precautorias, ya que los fatídicos tornados azotaban zonas descampadas, todos respetaban la forma de proceder ante la inseguridad de lo imprevisto.

Después de un tiempo, cuando ya estábamos más familiarizados con los modos de vida de los norteamericanos, no podía tener mi curiosidad al visitar distintos hogares y les requería a los responsables si estaban preparados para emergencias similares. Todos contestaban afirmativamente, pues las inclinaciones climáticas también se repiten en invierno con fuertes tormentas de nieve.

En un invierno de 66 quedaron bloqueados por tres días, y si no hubiese sido por el equipo de provisiones destinado a emergencias, habrían pasado muy malos momentos.

Los medios de comunicación, las escuelas, entidades de bien público, como así también distintas reparticiones estatales, son las encargadas de asesorar en estos casos para mitigar de esta manera, tragedias como la que vive desoladamente San Justo.

Maria del Carmen Caputto de Roncoroni



YA SE TRABAJA EN LA RECONSTRUCCION. LOS ESCOMBROS SON RETIRADOS Y DONDE REINO LA DESTRUCCION Y LA DESOLACION, VOLVERA A VIBRAR LA VIDA DE UNA COMUNIDAD TRABAJADORA

SAN JUSTO EN LA RECONSTRUCCION

(Viene de pág. 1a.)

raría los 500. Muchos no denunciaron en un primer momento las lesiones sufridas, porque la conmoción experimentada se les impidió. Otros resienten ahora los efectos de los golpes.

En cuanto a los muertos, los últimos cálculos hacen ascender su número a 52.

Este es el panorama de la ciudad de San Justo, a dos días de haber sido semidesolada, mientras la ruta 11 se convierte en el vaso comunicante que transporta la expresión solidaria del pueblo argentino hacia sus hermanos en desgracia.

El momento en la actividad del gobierno debe ser progresiva y permanente. Subrayó la necesidad de mantener un alto espíritu de lucha en los damnificados como en el resto. "Deben sentirse agredidos permanentemente apoyados por el gobierno ya que para eso vamos a trabajar. Interesa fundamentalmente borrar cuanto antes la impresión producida por el suceso. Si es posible en 7 u 8 días hay que limpiar todo vestigio del desastre".

El gabinete se reunió en su calidad de Consejo Asesor de Defensa Civil con facultades ejecutivas esta tarde por ley. La Junta de Defensa Civil tiene en este momento a su cargo todo lo que hace a la ayuda de los damnificados. Se precisó que la ayuda debe ser canalizada por la junta para evitar toda superposición.

Las entidades de beneficencia deben ser informadas acerca de esto. Se cuenta ya con importantes donaciones de empresas privadas así como de importantes industrias y de sindicatos. Los fondos no han sido aceptados aún porque no está instrumentada la estructura de base de las entidades en estudio.

Se dispuso que a partir de la hora 12 de hoy se dividan los centros de operaciones de San Justo en los distintos sectores de la ciudad con el fin, de establecer las formas de actuar y no sobrepone esfuerzos.

También funcionarios de Bienestar Social informaron que técnicos de ese ministerio que han viajado a Managua, estaban prontos a registrar e indudablemente aportarán la experiencia recogida en esa emergencia.

En definitiva se adoptó como primera medida de acción comenzar a efectivizarse la realización de un relevamiento socio-económico que servirá en el plan de necesidades.

Se dijo que de este relevamiento surgirá un plan mediano. Se estima que será concluido en el lapso de 8 días.

Este equipo de Bienestar Social que tendrá a su cargo la tarea referida será complementado por otros de la Dirección de Estadística y del Ministerio de Hacienda.

Se destacó que esto configura el estudio base y que debe ser hecho con extrema seriedad. Esta tarea es fundamental que se deje concretada.

El director de Estadística del Ministerio de Bienestar Social, tendrá a su cargo esa tarea.

Por otra parte el ministro de Hacienda informó que está en la tarea de estudiar la posibilidad de que el Banco de la Provincia otorgue créditos a bajo interés y largo plazo para la ayuda.

Además se estima ya la posibilidad de establecer contactos para solicitar ayuda en el orden nacional, en el caso de que fuera necesario. Se manifestó además que la participación comunitaria que alcanza solamente en Santa Fe a 300 instituciones, no va a ser dejada de lado pues tiene que colaborar a nivel de decisión.

Se informó que Salud Pública

no tiene problemas por el momento en la actividad que desarrolla en San Justo. Tanto así que el único medicamento que faltaba era suero antigangrenoso e inmediatamente, ante un pedido de la provincia del Chaco lo facilitó.

El gobernador indicó finalmente que el Ministerio de Bienestar Social por intermedio del departamento Promoción de la Vivienda, en el término de 12 días debe aportar una solución definitiva respecto de las viviendas destruidas. En todos los casos se habló de soluciones de fondo.

Notable servicio de la emisora LT9

La emergencia que se vivió el miércoles último al producirse el meteoro que afectó a San Justo, obligó a los distintos medios de comunicación a utilizar todos los sistemas a su alcance para satisfacer las necesidades informativas de sus oyentes, telespectadores o lectores.

A través de nuestras crónicas hemos señalado que "El Litoral" fue el primero en estar en el lugar de los sucesos y también firmos los primeros en lograr una comunicación directa, vía telefónica, con nuestro antiguo colaborador, Sr. Ovidio Gómez.

Debemos hoy destacar la forma en que la emisora LT 9, Radio Brigadier General López cubrió la labor informativa y a la vez actuó como verdadero "puente de solidaridad". Ello se debió a que una vez llegados a San Justo los integrantes del equipo periodístico de avanzada de la emisora, tomaron de inmediato contacto con el radioaficionado José Delfor Barreto y a través de él se logró establecer contacto directo y permanente con los estudios centrales de LT 9, superándose así la dificultad que significaba la incomunicación vía telefónica, ya que no sólo se habían inutilizado líneas, sino que el novísimo sistema de radiofrecuencia de ENTel había quedado seriamente averiado.

A través de ese contacto permanente por intermedio del radioaficionado Barreto no sólo se cubrió la parte informativa — como queda dicho — sino que se canalizó ayuda, se atendieron pedidos de socorro, se localizaron familiares, se procuraron medicamentos y otros elementos, y hasta se orientó el vuelo de un avión Guarani del Ministerio de Bienestar Social de la Nación.

Si relevante fue esta tarea, también fue digna de elogio la labor desplegada por la otra emisora de nuestro medio LT 10 Radio de la Universidad Nacional del Litoral, que mediante equipos móviles informó de talladamente sobre lo sucedido en San Justo y en distintos hospitales y sanatorios de nuestra ciudad, superando por ese medio de comunicación la angustia de muchos hogares.

De esta manera, han quedado evidenciados, una vez más, los servicios que los medios de comunicación e información cumplen en la sociedad.

Un acuerdo de ministros se efectuó hoy

Se reunió esta mañana el gabinete de la provincia con la presidencia del gobernador, general Sánchez Almeyra, quien inició la sesión impartiendo instrucciones y directivas a los ministros con la finalidad de ordenar en forma definitiva la ayuda a los damnificados por los sucesos de San Justo.

Destacó el gobernador la solidaridad puesta de manifiesto por varias provincias que ofrecieron su ayuda, lo cual no fue necesario alento a la colaboración del pueblo santafesino que inmediatamente se hizo presente y también en virtud al enorme espíritu que desde el primer momento animó a los santafesinos.

El general Sánchez Almeyra destacó que la tarea principal emprendida por el coronel Rodríguez Mottino había que calificarse de muy satisfactoria y agregó que había hecho conocer esa impresión personalmente al mencionado jefe de la guarnición santafesina.

"Sin embargo — expresó — nosotros debemos quedar aquí. Esta tarea hay que continuarla. Hay que buscar soluciones integrales. Deseamos establecer hoy prioridades que deben ser cumplidas.

En cuanto hace a las soluciones inmediatas, hay que seguir obrando con seriedad, actuar con rapidez en los procedimientos y establecer una planificación exacta. La

Asociación Mutualista de Empleados Públicos tras extender en un comunicado su profundo dolor, informó que se dispuso la internación de varios heridos en el sanatorio Rawson, propiedad de la entidad, donde son asistidos por todo el cuerpo médico.

El consejo de administración de dicha entidad mutual, está en estrecho contacto con los médicos de su sanatorio, para hacer frente a las necesidades que puedan producirse en la emergencia.

OFERTAS

ÑARÓ

y la moda más joven del verano

Camisas, en las gamas y fantasías del momento, \$ 59

Suixtil 600, el traje increíble. Livianísimo. Sólo 600 gramos, \$ 315

Camisas: Jersey, Piqué. Fibras acrílicas o algodón Pima peruano, \$ 69

Pantalones en los mejores estilos, \$ 89

Sacos sport de nojoria actualidad, \$ 249

Shorts en popeline, coloridos muy variados, \$ 59

Remeras en diseños y tonalidades de gran moda, \$ 69

ÑARÓ
SAN JERÓNIMO ESQ. SALTA
SANTA FE

Inmediata ayuda crediticia

Al promediar la mañana se formalizó una conferencia de prensa convocada por el directorio del Banco Provincial de Santa Fe, oportunidad en que se dieron a conocer decisiones de trascendencia adoptadas por la institución para concurrir en ayuda de los damnificados por el siniestro en el área de San Justo.

Se encontraban presentes el presidente, Dr. Daniel Alonso Vionnet; el vocal del directorio, Sr. Horacio Guinle; el subgerente general a cargo de la gerencia general, Sr. Pablo Bay; el inspector zonal, Sr. Rubén Carreri; y el inspector adscrito a gerencia de créditos, Sr. Gabriel Bonino.

Ratificaron anuncios ya adelantados, en el sentido de que era firme intención de la casa, acordar una amplia, rápida y flexible línea de créditos, para lo cual se analizaría cada caso en particular.

También se audirá en apoyo del comercio y la industria de la zona para posibilitar por parte de los afectados el acopio de nuevas mercaderías, entre ellas del rubro construcción, ferretería, comestibles, etc., destruidos por la furia de los elementos desastrosos.

Telefónicamente se cursaron directivas a la gerencia de casa San Justo para que de inmediato se atiendan los requerimientos de los afectados, habiéndose tenido conocimiento de que varias personas ya iniciaron contactos preliminares para obtener dinero que les permita hacer frente a necesidades apremiantes.

Asimismo se acordarán facilidades de pagos dentro de plazos más flexibles a los clientes de la zona que así lo requieran y cuyos patrimonios sufrieron los efectos del temporal.

En líneas generales, los créditos de referencia, cuya reglamentación estará elaborada el lunes próximo, tiende a la reconstrucción de viviendas y adquisición de bienes muebles y aun de automóviles y camiones.

También se atenderán las necesidades de algunos empleados que desempeñan tareas en el Banco Provincial de San Justo, quienes perdieron sus viviendas y múltiples efectos de uso doméstico.

Se realció por último que las autoridades de la institución tienen la intención de estudiar con el mayor detenimiento caso por caso y obrar en consecuencia, partiendo de la premisa: "La prioridad la establece el cliente".

Importante donación Heridos en el Sanatorio Rawson

La Asociación Mutualista de Empleados Públicos tras extender en un comunicado su profundo dolor, informó que se dispuso la internación de varios heridos en el sanatorio Rawson, propiedad de la entidad, donde son asistidos por todo el cuerpo médico.

El consejo de administración de dicha entidad mutual, está en estrecho contacto con los médicos de su sanatorio, para hacer frente a las necesidades que puedan producirse en la emergencia.

SU LANCHA BERMUDA *REPUESTOS Y SU MOTOR *ASESORA MIENTO TECNICO EVINRUDE

Hijos de Luis Zuqueli s.r.l.

A. Fco. Zuviria 4477 SANTA FE

DOCTOR Tavana Irigoyen Higado y vías biliares Aparato digestivo 4 DE ENERO 2341 TELEFONO 27987 Pte. No. 49

PARA SU COMODIDAD CREDINCOM SANTA FE en su Filial N.º 1 Olreec TODD PARA EL RASTROJERO Repuestos Legítimos - Precios Incomp. 25 de Mayo 3198 - (casi est. Junín)

REVESTIMIENTOS VINÍLICOS CARPENTER Handprint CARPENTER Wall CON O SIN COLOCACION, EN ROLLOS O FRACCIONADOS. ENTREGAS INMEDIATAS, AL MEJOR PRECIO DE PLAZA. DISTRIBUIDOR OFICIAL HORN y CIA. S.R.L. F.D.O. ZUVIRIA 6305 T.E. 60983 - SANTA FE

LOTEO RIU de URU RINCON NORTE FRENTE AL RIO Y RUTA PROVINCIAL Nro. 1 VISITELO ATENDEMOS ESTE SABADO Y DOMINGO EN EL LOTEO Vende MARIO ARAGON RIVADAVIA ESQ. MORENO